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投资者关系 

活动类别 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观             

□其他 

参与单位名称

及人员姓名 

申万菱信基金管理有限公司--王剑、苗琦、路辛之 

国海证券--董伯骏、汤永俊 

时间 2022 年 06 月 15 日 

地点 电话会议 

上市公司接待

人员姓名 

邹珍凡（总经理） 

孙仲华（董事兼副总经理） 

罗红姣（证券事务代表） 

投资者关系 

活动主要内 

容介绍 

1.问：公司为什么选择在安庆市投资建设新材料产业基地？  

答：安庆高新区是安庆市战略性新兴产业基地和自主创新的先行区和

示范区，是以化工产业链和化工新材料、生物医药融合发展的园区，具有

较好的政策优势和化工基础。2021年，公司营收 16.76亿元，其中华东地

区营收 7 亿元，占比 41.75%；华中地区营收 1.28 亿元，占比 7.67%，两

者相加占比接近 50%。且华东地区营收同比增长 45.32%，华中地区同比增

长 25.88%，在公司各市场大区中均属于高增长区域。安庆作为长江三角洲

中心区 27 城之一，具备得天独厚的区位优势，项目建成后将会较大程度

地缩减原材料采购和产品销售的运输成本，进一步提高物流服务及市场响

应效率，对于未来辐射华东、华中市场，扩大业务规模具有十分深远的战

略意义。 



2.问：安庆新产业基地建设的周期要多久？对应的产品规划是什么？ 

答：根据公司公告的项目投资合作协议，项目占地约 1000 亩（最终

以实测面积为准），计划分三期建设，第一期建设不低于 400亩，预计 2024

年 5月底前试生产，目前各项工作进展顺利，争取在明年年底前首批部分

车间投产；第二期建设不低于 300亩，预计 2025年 12底前试生产；第三

期建设剩余地块，预计 2028年 12月底前完成剩余地块开发建设。新材料

产业基地第一期主要用于建设光伏胶、电子胶、涂料、密封胶等产品的生

产车间、综合楼及配套设施。 

3.问：公司电子胶去年的产能利用率较低，预计今年可以实现满产

吗？ 

 答：截至 2021年 12月，公司电子胶设计产能共计 5.18万吨，包含

1.5万吨双组份硅橡胶、2.88万吨光伏胶、0.8万吨硅油，产线均于 2021

年 10月落成，整体而言对 2021年的产销量贡献较小，2021年度产能利用

率为 12.78%。目前电子胶产线仍处于产能爬坡阶段，尚需一定的时间来实

现产能的释放。 

4.问：公司近两年除 2021 年新增的电子胶产线外，还有新的产能增

量吗？ 

答：公司的“年产中性硅酮密封胶 80,000吨和改性硅酮密封胶 30,000

吨项目”正在建设中，项目达到预定可使用状态的日期为 2022年 12月 31

日。此外，公司在安庆市投资的新材料产业基地，项目第一期建设不低于

400亩，预计 2024 年 5月底前试生产。 

5.问：公司很早就与比亚迪达成了合作，之前供应的是那些产品？这

一部分的销售收入在年报中是合并到电子胶里面吗？ 

答：公司于 2020 年通过中间客户供货进入到比亚迪的供应体系，目

前供应的产品有芯片散热用导热凝胶、电机用低粘度阻燃灌封胶、电控导

热粘接胶等。根据 2021年年度报告，新能源汽车胶合并在电子胶大类内，

目前公司给比亚迪供货产生的营收占电子胶总营收的比重较小，对公司的

业绩尚不构成重大影响。未来公司将加大市场开拓力度，提升产品质量和

服务水平，争取进一步推进更深度的合作关系。 



6.问：公司的新产品有机硅发泡胶，相较于业内的其它产品有哪些替

代效应？ 

答：5月 22日，公司发布新品“集泰-有机硅发泡胶 F6351”，它是一

款多孔、低密度、可压缩的高分子弹性体产品。目前行业采用的硅胶泡棉

是预成型发泡，需要裁切拼接成密封垫圈或就地成型发泡泡棉密封垫圈才

能使用，主要用于电池包壳体法兰密封垫片防水，公司新产品采用现场发

泡，用于电芯之间的隔热阻燃灌封，可实现无死角密封，且具有 V0 阻燃

等级，相较于低密度空心微珠灌封胶 HB 等级的阻燃效果更好。此外，公

司新产品比重范围在 0.4-1.0之间，与常规导热灌封胶的比重 1.8-2.2相

比，在同等体积填充下胶的重量可减少 50%以上，配合动力电池的热管理

设计，可用于动力电池的热失控热扩散防护，起到轻量化隔热效果。 

7.问：房地产行业整体较为低迷，公司怎样看待建筑市场未来的趋势

以及对公司的影响？ 

答：建筑行业一直是我国有机硅密封胶最大的消费领域，目前建筑领

域消耗有机硅密封胶约占全部密封胶消费量的 60%，有机硅密封胶由于其

独特的化学结构、性能以及环保品质，将不断替代传统聚硫类、橡胶类、

丙烯酸胶类产品等，产品替代所产生的市场空间仍有潜力。 

受国产有机硅密封胶对进口产品的替代影响，加上环保压力、原材料

价格等多重因素，市场集中度不断提高，地产集采趋势形成。公司具有深

厚的工艺技术沉淀和规模优势，作为密封胶行业龙头企业受益明显，历史

盈利能力较强。 

除住宅地产外，公司产品在商业地产、公共配套建设、保障住房、城

市更新、老旧小区改造等方面仍有广阔结构性发展空间，公司产品广泛应

用在全国各地的小学、医院、市政等公建项目上，积极配合雄安新区等重

点工程项目建设，还为各地方舱医院等防疫抗疫工程提供强有力的支持。 

此外，公司拓展了中空玻璃胶、装配式建筑胶及家庭精装修用胶等领

域。公司的中空玻璃胶已进入到国内大型玻璃企业如信义玻璃、南玻集团

等供应商名录，与南玻集团达成了 2021 年度战略合作，并成为信义集团

2021 年度 A 类供应商；装配式建筑胶完成了众多大型政府公建装配式项

目，如上海市、安徽省多处安置型保障住房等；安泰家装胶系列中已有 5



款产品获得“法国 A+”认证，且在电商平台的运营已较为成熟。 

8.问：公司光伏胶的客户都将产品应用在哪些用途？ 

答：公司旗下的安泰-光伏组件密封胶 179、安泰-光伏组件密封胶 

179W 等产品可以应用于太阳能组件边框、光伏玻璃的防水密封，安泰-组

件灌封胶 162可以应用于太阳能组件接线盒灌封。 

9.问：2021 年公司集装箱产品增速很快，预计未来几年的增速大概

能达到什么样的水平？ 

答：2021年，受海运行业爆发影响，集装箱制造行业量价齐升，公司

在集装箱行业实现营业收入 4.42 亿，同比增长 132.42%。预计 2022 年集

装箱产品需求相较 2021 年的历史高位会有所回调，但整体仍将处于较好

水平。据行业分析机构克拉克森 2022 年 2 月预测，全球集装箱贸易增速

和运力增速将分别从 2021年的 6.4%和 4.5%放缓至 2022年的 3.6%和 3.6%，

2022年集运市场供需增速均有不同程度放缓，且供需增速趋于平衡。考虑

到疫情导致的全球供应链危机短期内难以根治，拥堵造成的有效运力损耗

或将持续存在。预计 2022 年集运市场仍将维持供应紧张的局面，集运业

有望延续高盈利水平。加之受 2020和 2021年集装箱供给受限的影响，市

场上超龄服役的旧箱体量较大，预计 2022 年集装箱淘汰更新需求将保持

高位。 

关于本次活动

是否涉及应披

露重大信息的

说明 

本次调研活动期间，公司不存在透露任何未公开重大信息的情形。 

附件清单 

（如有） 无 

日期 2022 年 06 月 15 日 

 


